

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 22 de mayo de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Realiza UAEM ciclo de conferencias

**Nacional:** Educadores piden reconocer la diversidad cultural, “como se consigna en el PND”

## SALUD

**Estatad:** Inician el desazolve de los ríos ante las lluvias

**Nacional:** No ceden índices de ozono; nueva precontingencia

## ECONOMÍA

**Estatad:** El 43 por ciento en Morelos debe impuestos

**Nacional:** Desplome de la BMV por malas perspectivas

**Internacional:** Inicia con baja mayoría de las principales bolsas de Europa

## POLÍTICA

**Estatad:** Sostiene Graco Ramírez que el debate de la Reforma Energética pasa obligatoriamente por la reforma fiscal

**Nacional:** Envían dos mil 500 soldados a realizar actividades diversas

**Internacional:** Crece número de mujeres afganas encarceladas: HRW

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Realiza UAEM ciclo de conferencias*

“La psicología es la tercera profesión con mayor demanda en nuestro país”, afirmó Alejandro Zalce Aceves, presidente de la Sociedad Mexicana de Psicología, durante su conferencia titulada: “Psicología, un universo de paradigmas, encontrando el punto de enlace”, organizada por la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el marco “Día Internacional del Psicólogo” que se celebra el 20 de mayo. “La psicología ha tenido una alta demanda debido a lo atractivo que resulta hablar de las conductas humanas, las emociones, el funcionamiento cerebral entre otras problemáticas de la salud mental”, explicó Alejandro Zalce en el auditorio “Gral. Emiliano Zapata” del campus Norte, que congregó a estudiantes de la Facultad de Psicología. Detalló que de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, las enfermedades mentales afectan a una de cada cuatro familias y al menos dos de cada 10 adolescentes tienen alguna alteración de este tipo. Alejandro Zalce agregó que de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional Epidemiológica, el 16 por ciento de la población mexicana padece algún tipo de trastorno mental como depresión, bipolaridad, angustia, ansiedad, bulimia y anorexia, entre otros. Sin embargo, menos de 3 por ciento de mexicanos acude a supervisión psicológica cuando padece algún tipo de trastorno emocional. En México, según la Sociedad Interamericana de psicología existen 12 psicólogos por cada 100 mil habitantes, y aproximadamente 16 mil psicólogos egresan anualmente de las instituciones de educación superior, reveló el especialista.

**El Caudillo de Morelos**, p.14, (Diego Jiménez).

### *Otra visión de la museografía*

También la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM) celebró el “Día Internacional de los Museos” con la presencia de Iker Larrauri, considerado uno de los museógrafos más importantes de México. En su conferencia sobre los museos escolares, el destacado personaje habló sobre la importante misión de los museos por preservar el patrimonio y la cultura del país. Ahí dijo que la museografía es una creación colectiva e interdisciplinaria y que desde sus inicios, en esta profesión una de las grandes preocupaciones de Larrauri ha sido hacer didáctica toda exhibición, por lo menos en los que están adscritos al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), que es donde ha desarrollado su carrera. Par dar cuenta de su experiencia y trayectoria, está como antecedente que la llegada de Iker al universo de los museos fue por medio de una invitación de Miguel Covarrubias para ser contratado en una de los recintos más importantes del país, el antiguo Museo de Antropología de la calle “Moneda”, hecho que marcó su destino, ya que se especializó en la planeación de museos de arqueología e historia. En 1956 fue seleccionado para realizar estudios semi-formales en Europa y Estados Unidos, gracias a una beca otorgada por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. En realidad, se trataba de un viaje de estudio para recorrer museos de todo tipo, de larga trayectoria y de nuevo cuño, tanto tradicionales y conservadores como innovadores y experimentales, después de un tiempo, trabajo en archivos y bibliotecas de París.

**El Caudillo de Morelos**, p.21, (Paola Dammann).

### *Abandera UAEM lucha vs. la mina*

El rector Alejandro Vera Jiménez manifestó que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) está en contra de las minas a cielo abierto, como la que pretende explotar la empresa canadiense Esperanza Silver de México S.A. de C.V., en más de 15 mil hectáreas de Morelos. La postura, dijo el funcionario, obedece a que el Manifiesto de Impacto Ambiental (MIA) que presentó la firma a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) no reúne los requisitos técnicos y las afectaciones que el proyecto tendrá con el ambiente y la sociedad. “Mientras no tengamos un estudio de impacto ambiental, por supuesto que nosotros nos manifestamos en contra de las minas a cielo abierto. Porque el estudio no contempla todas las dimensiones que hay que considerar”, refirió el rector de la máxima casa de estudios de la entidad. En este sentido, informó que el 29 de mayo participarán especialistas e integrantes del Movimiento Morelense contra las Concesiones Mineras de Metales Preciosos en un foro que tendrá como sede la UAEM, en el que analizarán los daños que causan las minas a cielo abierto. “He mandado un documento que sestaré firmando, donde pedimos a las autoridades competentes que vean con mucho cuidado este Manifiesto de Impacto Ambiental”, agregó.

**Diario de Morelos**, p.p.4, (Florencio Hernández) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.4, (Mónica González).

#### *Mariano López de Haro es nuevo presidente de la Junta de Gobierno de la UAEM*

Con fundamento en los artículos 65, 66 y demás relativos y aplicables del estatuto universitario vigente, Mariano López de Haro es el nuevo presidente de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Luego de varios reacomodos por la separación de dos integrantes de este órgano de autoridad colegiada de la máxima casa de estudios, López de Haro, quien fungía como secretario de la Junta de Gobierno, asume el cargo honorífico de presidente. López de Haro realizó sus estudios de Física y Matemáticas en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y cuenta con estudios post doctorales en la Universidad Rockefeller y la Universidad Autónoma de Barcelona, es investigador Titular C de tiempo completo definitivo, adscrito al Departamento de Termociencias del Instituto de Energías Renovables de la UNAM, donde desarrolla las disciplinas de investigación en Mecánica Estadística, Teoría Cinética, Termodinámica de Procesos Irreversibles, además es miembro del Sistema Nacional de Investigadores con Nivel III. Cabe señalar que la función primordial de la Junta de Gobierno de la UAEM, es la de formular la terna para la designación del Rector; el nombramiento y remoción del titular del órgano interno de control, así como del auditor externo de la UAEM.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera); **El Regional del Sur**, p.10, (Redacción).

#### *Obligan a la "Estrella Roja" a variar trayecto para entrar a la universidad*

Envían al corralón a dos autobuses de la línea "Estrella Roja" derivado del conflicto que sostuvieron contra rutereros en Buena Vista la mañana del lunes y se les negó el acceso por la avenida Universidad por lo que deberán ingresar por la autopista porque cuentan con placas de la federación, aseguró David Gómez Basilio, Secretario de Movilidad y Transportes. El funcionario manifestó que los autobuses "Estrella Roja" como otros autobuses de turismo, cuentan con un convenio con la Federación de Estudiantes Universitarios para brindar un servicio a éstos a la ciudad de Cuautla, sin embargo, rutereros de la 1, 13 y 15 se molestaron por la presencia de estas unidades en su recorrido por la avenida Universidad. Fue entonces como les prohibieron el paso por la misma y el personal de la SMYT se encargó de remitir al corralón a dos autobuses, ya que asegura Gómez Basilio, la ruta permitida para autobuses foráneos es con ingreso por la autopista y salir a la Universidad directo. Dijo además, el recorrido de la Universidad a Cuautla deberán hacerlo por el lado sur del campus universitario e ingresar a la autopista, porque no tienen permitido circular por la avenida Universidad por su condición de placas federales.

**El Regional del Sur**, p.11, (Luis Gallardo).

### **Nacional:**

#### *Educadores piden reconocer la diversidad cultural, "como se consigna en el PND"*

El Plan Nacional de Desarrollo (PND), así como la reforma educativa, fortalecen la perspectiva de inclusión y, por ende, protegen y fomentan la diversidad cultural en el país, condición necesaria para vivir en paz y dignidad y para consolidar el desarrollo, sostuvo Rosalinda Morales Garza, directora general de Educación Indígena de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Entrevistada al concluir una ceremonia realizada en la SEP con motivo del Día Mundial de la Diversidad Cultural para el Diálogo y el Desarrollo, la funcionaria detalló que el PND presentado esta semana habla de fortalecer la educación indígena, de migrantes y de la niñez en riesgo de exclusión, y remarcó que el objetivo del PND es equiparar condiciones y desempeños en las escuelas y aseguró que en ese mismo camino se encuentra la reforma educativa.

**La Jornada**, p.44, (Carolina Gómez Mena).

#### *Demandan respaldo al IPN para vencer la dependencia tecnológica*

Integrantes de la Sociedad de Egresados del Instituto Politécnico Nacional (IPN) señalaron que en el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 que presentó el pasado lunes el presidente Enrique Peña Nieto no se tomaron en cuenta sus propuestas, entre ellas la necesidad de que se incluya una educación superior tecnológica de vanguardia para eliminar la dependencia tecnológica, así como la autonomía del instituto. El IPN debe tener un papel estratégico a escala nacional y ser líder en educación tecnológica del país, aseguró el dirigente nacional del consejo, Marco Antonio Méndez Cuevas. En el contexto del Día del Instituto Politécnico Nacional (IPN), explicó que al país le hace falta en materia educativa tecnológica ver hacia el futuro. Planear la educación para que seamos independientes de los países más avanzados.

**La Jornada**, p.42 y 44, (Rosa Elvira Vargas y César Arellano),

**Milenio**, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c20f39b565ac4741af5a20e0c53f86>

**El Universal**, (Francisco Reséndiz y Natalia Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206398.html>

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/755035.html>

# SALUD

## Estatal:

### *Inician el desazolve de los ríos ante las lluvias*

El Gobierno de la Nueva Visión a través de la Comisión Estatal del Agua (CEA) trabaja junto con los municipios para desazolver los ríos y abrir capacidad hidráulica de los cauces, que a causa de tapones formados por diversos objetos y basura, provocan inundaciones durante las lluvias, todo esto, debido a que ya inició la temporada, el pasado 15 de mayo, informó el titular del ramo, Juan Carlos Valencia Vargas. En entrevista, señaló que Yautepec es el primer municipio en el que por el riesgo de inundación que representa se está trabajando en el desazolve, por lo que la CEA pone la maquinaria y los ayuntamientos coadyuvan para que todo ese material que se retira de los ríos, se traslade a otra parte, toda vez que se ponía a orillas del río anteriormente y la misma lluvia los volvía a arrastrar.

**El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2991496.htm>

**La Jornada Morelos**, p.10, (Raúl Morales).

### *Instalan en Cuernavaca el Comité para la Cruzada contra el Hambre*

Tras asegurar que eliminar una de las características propias de la desigualdad en el país, como es la pobreza, es fundamental para un México incluyente, el alcalde Jorge Morales Barud instaló el Comité Municipal Intersecretarial para la implementación de la Cruzada Nacional contra el Hambre. En las oficinas municipales, en compañía de Jorge Meade Ocaranza, delegado de la Sedesol, el jefe del gobierno capitalino, Morales Barud, manifestó que la instalación del comité municipal, refuerza una relación de coordinación del ayuntamiento de Cuernavaca, con los gobiernos estatal y federal, para el cumplimiento de los objetivos referidos en el programa emanado del decreto presidencial.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Hugo Barberi).

**El Regional del Sur**, (Sin firma),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=41258:participa-sedesol-en-el-comite-de-la-cruzada-contra-el-hambre&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41258:participa-sedesol-en-el-comite-de-la-cruzada-contra-el-hambre&catid=42:local&Itemid=63)

### *Alertan sobre cigarros extranjeros*

Derivado de una alerta sanitaria emitida por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) relacionada con la comercialización de cigarros extranjeros que ingresan al país de manera ilegal, la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprism) hace un llamado a la ciudadanía para que se abstenga de adquirir y consumir este tipo de productos, ya que al tratarse de cigarros de dudosa procedencia cuyos ingredientes y condiciones sanitarias de elaboración se desconocen, representan un riesgo a la salud aún mayor. El titular de la Coprism, Sergio Octavio García Álvarez, dio a conocer que se ha detectado la comercialización de estos productos en los estados de Morelos, Guerrero, Campeche, Chiapas, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán, en los que se han encontrado marcas como: LG Premium, Stallion, Dart, Royal Club, Strand, Jaisalmer, Horseman, Millionaire, Black Jack y Premium Blend, por lo que es importante que la población esté alerta y evite su consumo.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales); **Diario de Morelos**, p.9, (DDM Staff),

**El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo); **El Regional del Sur**, (Sin firma),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=41261:llama-coprism-a-evitar-la-compra-de-cigarros-de-dudosa-procedencia&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41261:llama-coprism-a-evitar-la-compra-de-cigarros-de-dudosa-procedencia&catid=42:local&Itemid=63)

**Proceso**, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=342653>.

### *Realizan simulacro de evacuación volcánica*

Un simulacro fue efectuado por las autoridades de los tres órdenes de gobierno e instituciones como la Cruz Roja, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Policía Federal en las comunidades ubicadas cercanas al Volcán Popocatepetl, despliegue de personal y vehículos, para el traslado de al menos 700 personas provenientes de Tetela del Volcán, Ocuituco y Yecapixtla hacia los albergues habilitados en caso de contingencias. En conferencia de prensa, la directora general del Instituto Estatal de Protección Civil, Georgina Martínez Latisnere, informó que una vez que se dio el parte por aviso (Cenapred) respecto al cambio del semáforo de alerta de amarillo Fase Tres a rojo fase Uno, a las 7:00 horas de este martes, se dio inicio al flujo de información hacia Emergencia.

**La Jornada Morelos**, p.3, (JoséLuis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.12, (Marcela García);

**El Regional del Sur**, (Sin firma),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=41262:realizan-simulacro-de-contingencia-volcanica&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41262:realizan-simulacro-de-contingencia-volcanica&catid=42:local&Itemid=63)

**La Unión de Morelos**, p.4, (Sin firma) y **La Crónica de Hoy**, (René Vega),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/755024.html>.

## Nacional:

### *No ceden índices de ozono; nueva precontingencia*

Por sexta ocasión en lo que va del año y por tercera vez en este mes, la Comisión Ambiental Metropolitana (CAM) activó ayer a las 17 horas la fase de precontingencia ambiental atmosférica por ozono en la zona metropolitana del valle de México, luego de que se registró una concentración de 151 puntos de este elemento en la estación UAM Xochimilco, ubicada en la delegación Coyoacán. Para este miércoles los modelos meteorológicos indican que el sistema de alta presión podría perder intensidad y disminuir ligeramente la estabilidad atmosférica; sin embargo, se espera un incremento en la concentración de ozono por la tarde.

**La Jornada**, p.40, (De la Redacción),

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754976.html>

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c20fce39b565ac4741af5a20e0a9390a>

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/924378.html>

### *Emite Popocatepetl 67 exhalaciones durante las últimas 24 horas*

El volcán Popocatepetl emitió 67 exhalaciones de baja y moderada intensidades, un sismo volcanotectónico, segmentos de tremor de alta frecuencia y baja amplitud, así como una pluma de vapor de agua y gas que se mantenía continua. El Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) indicó que ante esa actividad el Semáforo de Alerta Volcánica permanece en Amarillo Fase 3. En su reporte más reciente, el organismo de la Secretaría de Gobernación especificó que el sismo volcanotectónico tuvo una magnitud de 2.1 y ocurrió a las 17:05 horas del lunes.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c20fce39b565ac4741af5a20e083882c>

### *Depresión, colitis, hipertensión y diabetes, secuelas frecuentes en víctimas del delito*

Los padecimientos más comunes detectados como secuelas en personas que fueron víctimas del delito son: depresión, trastorno de ansiedad, colitis, hipertensión arterial sistémica y diabetes mellitus, en ese orden, informó la Procuraduría Social de Atención a las Víctimas de Delitos (Províctima). Cerca de 40 por ciento de las personas que han acudido a este organismo buscan asistencia en materia de salud. Desde el inicio de operaciones de Províctima –en octubre de 2011– al 30 de abril pasado, brindó más de 12 mil servicios médicos a 6 mil 142 personas. En esta colaboración, los hospitales e institutos de la Secretaría de Salud (Ssa), así como algunos del Gobierno del Distrito Federal (GDF) reciben a víctimas del delito, donde en particular acceden a valoración médica urgente en las especialidades de ginecología, oftalmología y pediatría.

**La Jornada**, p.12, (Fabiola Martínez).

### *En México sólo existen 152 oncólogos pediatras certificados, asegura el INP*

En México trabajan 152 oncólogos pediatras certificados, de los cuales 72 están en los 49 hospitales acreditados para atender a los afiliados al Seguro Popular. Por su número, los especialistas son insuficientes para atender un mal que representa la segunda causa de muerte entre la población de 5 a 14 años de edad, señaló Rocío Cárdenas Cardoso, jefa del servicio de oncología del Instituto Nacional de Pediatría (INP).

**La Jornada**, p.45, (Ángeles Cruz Martínez).

### *Alertan sobre la venta de cigarrillos piratas*

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) emitió una nueva alerta sanitaria para 21 entidades federativas del país por la comercialización de marcas apócrifas de cigarrillos. La advertencia solicita intensificar la vigilancia y el retiro de los productos apócrifos a los gobiernos de Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro, San Luis Potosí, estado de México, Zacatecas, Campeche, Chiapas, Guerrero, Morelos, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz, Yucatán, Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Sinaloa y Sonora. En un comunicado, la Cofepris dio a conocer las marcas ilegales con más presencia en dichos estados: LG Premium, Stallion, Dart, Royal Club, Strand, Jaisalmer, Horseman, Millionaire, Black Jack, Premium Blend, Sheriff, Native, Police, Elegante, Armada, Glory, Goal, Golden Deer, Johnblack y Farstar, entre otras.

**La Jornada**, p.45, (Julio Reyna Quiroz)

**El Universal**, (Ruth Rodríguez Pérez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206412.html>

### *Pese al gasto social y las políticas públicas, aún son altos los niveles de pobreza: PND*

Los recursos públicos destinados a la atención de problemas de pobreza y desigualdad no están dirigidos adecuadamente, ya que la mitad de ellos se destinan al segmento superior de la escala de ingresos, y sólo 10 por ciento se asigna al 20 por ciento más pobre de la población, indica el Plan Nacional de Desarrollo (PND). Detalla que hay 273 programas y acciones federales relacionados con derechos sociales, mientras en el

ámbito estatal aparecen 2 mil 391 esquemas; no existe un padrón único de beneficiarios y tampoco se tiene un alineamiento claro y estratégico de la política social. Por tanto, se carece de adecuada articulación interinstitucional que resulte en el cumplimiento efectivo de objetivos de desarrollo social comunes o complementarios.

**La Jornada**, p.21, (Angélica Enciso L.).

#### *Padece población México-estadunidense alta incidencia de obesidad*

La alta incidencia de obesidad y sobrepeso entre la población México-estadunidense obedece a factores como pobreza, conservación de una dieta tradicional y baja educación sobre nutrición, señaló el cirujano Ismael Nuño. "Los mexicanos en Estados Unidos conservan una dieta basada en el maíz, frijol y alimentos fritos, ricos en carbohidratos", dijo a Notimex el cirujano cardiovascular y asesor del Instituto Alfred Mann de Bioingeniería de la Universidad del Sur de California (USC). Según el Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC), 78 por ciento de las mujeres México-estadunidenses tiene sobrepeso o son obesas en comparación con 60.3 por ciento de las mujeres blancas no hispanas.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754908.html>

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *El 43% en Morelos debe impuestos*

A propósito de un estudio del Banco Interamericano de Desarrollo que revela que a nivel mundial México es uno de los países con menor tasa de recaudación de impuestos, y ante la complejidad de los sistemas de declaración fiscal, hoy en día para la gran mayoría de los mexicanos resulta común la evasión hacendaria. Cuestionado al respecto, el consejero nacional de la Canacope, José Salgado Patiño, dijo que hoy día hasta un 43 por ciento de contribuyentes en Morelos evaden el pago de impuestos.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya).

### **Nacional:**

#### *Desplome de la BMV por malas perspectivas*

El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) vive uno de los momentos más complicados del año, no tanto por la magnitud del ajuste que registró, sino porque, como en pocas ocasiones, hubo un descenso prácticamente generalizado de las acciones en diversos sectores de todos tamaños; desde luego que en las de más peso hubo mayor repercusión. El IPC reportó una pérdida de 532 puntos, equivalentes a 1.29%, y se colocó apenas arriba de 40,500 puntos.

**El Financiero**, (Antonio Sandoval)

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/43-finanzas/15596-desplome-de-la-bmv-por-malas-perspectivas-.html>

#### *Concentración de bancos en el país amenaza la competencia: OCDE*

La concentración de la actividad bancaria en México en un reducido grupo de instituciones "amenaza" con obstaculizar la competencia y, a su vez, es un factor que explica la baja participación del crédito en la actividad económica, consideró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El crédito de la banca al sector privado equivale a 19 por ciento del producto interno bruto (PIB) en México; a 52 por ciento en Brasil y a 70 por ciento en Chile, según datos del organismo.

**La Jornada**, p.28 (Roberto González Amador)

#### *Por condonación fiscal se perdieron 70 mil mdp, dice grupo internacional*

El presidente de la Asociación Fiscal Internacional, Manuel Tron, estimó que el gobierno dejó de recaudar 70 mil millones de pesos con la aplicación del programa de condonación fiscal Ponte al Corriente. Según los cálculos del organismo, si se considera que el SAT ha obtenido con este programa 11 mil millones de pesos en recaudación, éstos equivalen apenas a 6.6 por ciento del total de recursos que pudo haber obtenido, si se considera inflación, multas y recargos que debieron cobrarse a los contribuyentes que se apegaron a este programa de condonación, que aplica para adeudos con el fisco anteriores a 2007.

**Milenio**, (Antonio Hernández)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c20fce39b565ac4741af5a20e0da82de>

*Deja Carlos Slim el tabaco por 700 mdd*

Grupo Carso vendió su participación accionaria de 20 por ciento en la cigarrera Philip Morris de México (PMM), en una operación calculada en 700 millones de dólares. El anuncio se da luego de que la matriz informó, en su reporte trimestral, que el mercado de cigarrillos se redujo 2.7 por ciento en el país en los tres primeros meses del año, pues se comercializaron 8.1 millones de unidades por efecto de los aumentos de precios en 2012 y enero de 2013.

**Milenio**, (Axel Sánchez) <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c20fce39b565ac4741af5a20e0d6f79f>

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754936.html>

**El Universal**, (Ramiro Alonso) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102557.html>

**La Jornada**, p.33 (Miriam Posada García).

## Internacional:

*Inicia con baja mayoría de las principales bolsas de Europa*

La mayoría de las principales bolsas europeas abrió hoy a la baja pues los inversionistas esperan los resultados de la Cumbre de la Unión Europea (UE) en Bruselas, cuyo eje es el combate a la evasión fiscal. Los trabajos enfrentan la resistencia de Austria y Luxemburgo, "los últimos bastiones del disimulo de las ganancias", para el intercambio automático de información fiscal, posición apoyada por Alemania, Francia y Reino Unido, indicó Le Figaro.

**Milenio**, (Notimex)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c20fce39b565ac4741af5a20e0d30f4b>

# POLÍTICA

## Estatal:

*Sostiene Graco Ramírez que el debate de la Reforma Energética pasa obligatoriamente por la reforma fiscal*

Al inaugurar el foro de "Transición Energética", Energía Renovable y Eficiencia Energética, el gobernador Graco Ramírez dijo que el debate sobre la reforma energética en el país pasa obligatoriamente por la reforma fiscal, contando así con un instrumento que permita sacar a Petróleos Mexicanos del presupuesto. Este tipo de foros resulta de gran pertinencia, particularmente ante la tragedia nacional que vive Pemex, después de que los últimos gobiernos lo han definido como una caja recaudadora y financiadora del gasto del país, señaló Graco Ramírez, tras definir la necesidad de crear una empresa de Estado en generación de energéticos. Con la presencia de la presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Nadia Luz María Lara Chávez, y del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, el gobernador enfatizó que en Morelos se están realizando acciones decisivas con base en una Nueva Visión enfocada en la sustentabilidad y su consolidación en los próximos 20 años a través de las energías renovables.

**La Unión de Morelos**, p.9, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.9, (Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Velázquez); **Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Martín Sánchez).

*Presume Graco baja en delitos pero no en secuestro exprés*

El gobernador Graco Ramírez admitió un crecimiento en los secuestros exprés a consecuencia del desmantelamiento de las dos principales organizaciones de narcotraficantes que operaban en la entidad. Entrevistado sobre los 10 asesinatos violentos del fin de semana, los calificó como "aislados" y no de "alto impacto". En todo caso, dijo, en Morelos han bajado los crímenes. Reconoció, pese a esto, que su estrategia de seguridad no ha funcionado en los casos de secuestros exprés, que se han disparado en 2013. Sin dar una estadística, Graco Ramírez aseguró que al desmantelar a las narcobandas Guerreros Unidos y Los Rojos, sus integrantes han buscado otras actividades. "Los que vivían de esta actividad ahora actúan por su cuenta. Esto nos ha llevado a otro tipo de trabajo", expresó Graco. "En ocho meses no se pueden pedir milagros" y rechazó solicitar más agentes a la Federación. Dijo que no hace falta que vengan, pues su gobierno resolverá el problema.

**Proceso**, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=342683>.

*Será obligatorio en carreteras federales seguro de daños a terceros*

Todos los vehículos que transiten en vías, caminos y puentes federales deberán contar con un seguro que garantice daños a terceros, de lo contrario podrán ser sancionados con multas de hasta 40 días de salario mínimo. Ayer fue publicado en el Diario Oficial de la Federación, el decreto por el cual se reforma el artículo 74 Bis, primer párrafo; se adiciona los artículos 63 Bis y 63 Ter; se adiciona al artículo 74 Bis una fracción II de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal. De acuerdo con el decreto, "todos los vehículos que transiten en vías, caminos y puentes federales deberán contar con un seguro que garantice a terceros los

daños que pudieren ocasionarse en sus bienes y personas por la conducción del vehículo. La contratación del seguro será responsabilidad del propietario del vehículo", y esto no exime del cumplimiento de la responsabilidad de concesionarios de caminos y puentes. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dice, consultará a la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF), para fijar las reglas para la operación del seguro procurando la accesibilidad económica y la disponibilidad para su contratación, por lo que en breve deberá precisarse el monto mínimo de cobertura de la póliza.

**La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo).

## Nacional:

### *Envían dos mil 500 soldados a realizar actividades diversas*

En el primer despliegue importante de tropas para combatir la delincuencia organizada en el gobierno de Enrique Peña Nieto, el Ejército Mexicano envió casi 2 mil 500 elementos al estado de Michoacán, cifra que contrasta con los 4 mil 260 que envió a esa entidad en diciembre de 2006 el entonces presidente Felipe Calderón, cuando declaró la guerra al narcotráfico. Fuentes militares señalaron lo anterior y precisaron que no todos los soldados desplegados el fin de semana pasado en territorio michoacano están destinados a combatir al narcotráfico y el crimen organizado. Las tropas realizarán actividades diversas, precisaron. En diciembre de 2006, el propio secretario de la Defensa Nacional, general Guillermo Galván Galván, informó en conferencia de prensa que el Ejército se sumaba al primer operativo conjunto contra el crimen organizado en Michoacán, con una fuerza de 4 mil 260 elementos, 46 aeronaves, 19 perros y 246 vehículos terrestres.

**La Jornada**, p.3, (Jesús Aranda).

**El Universal**, (Dalia Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/42116.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Ignacio Roque Madriz y Alejandro Sánchez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/755039.html>.

**Proceso**, (José Gil Olmos), <http://www.proceso.com.mx/?p=342652>.

## Internacional:

### *Crece número de mujeres afganas encarceladas: HRW*

El número de mujeres y niñas encarceladas por "crímenes morales" aumentó un 50 % en el último año y medio en Afganistán, informó este martes Human Rights Watch (HRW). Según datos del Ministerio de Interior afgano de los que se hace eco esa ONG en un comunicado, en octubre de 2012 unas 400 mujeres se hallaban en prisión por los llamados "crímenes morales", número que ascendió "alarmantemente" a las 600 féminas en mayo de 2013. Los tribunales afganos consideran "crímenes morales" escapar de casa o mantener relaciones sexuales fuera del matrimonio. Además, desde octubre de 2011 ha aumentado un 30 % el número total de mujeres encarceladas en prisiones y centros juveniles por diferentes causas, de acuerdo con HRW. "Cuatro años después de adoptar una ley contra la violencia de la mujer y 12 años tras el fin del gobierno de los talibanes, las mujeres continúan siendo encarceladas víctimas de los matrimonios forzados, la violencia doméstica y la violación", dijo en un comunicado Brad Adams, director en Asia de HRW.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8116.html>.

### *A expensas de la ayuda internacional, 8.3 millones de sirios, dice la ACNUR*

Mientras se cumple el 27 mes del conflicto que vive Siria, lo que ha cobrado al menos 94 mil vidas, ayer el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), estimó que al menos 8.3 millones de sirios, es decir, 38 por ciento de la población, dependen de la ayuda que envía la comunidad internacional, indicó el coordinador regional de la dependencia, Panos Moumtzis. El funcionario refirió que "en marzo de 2012, un millón de sirios necesitaba asistencia, hoy ese número se incrementó en 5.8 millones dentro del país, más un millón y medio de refugiados en naciones vecinas" para un total de 8.3 millones. Asimismo, señaló que la mayoría de los 6.8 millones de sirios que se encuentran dentro del país son desplazados internos, precisó el funcionario en rueda de prensa. "Obviamente, los movimientos de población son la consecuencia del aumento de los niveles de inseguridad dentro de Siria, particularmente en áreas de combate", destacó ACNUR.

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754959.html>.

### *Ven retroceso a libertad de expresión en espionaje a AP*

El Comité para la Protección de Periodistas (CPJ, por sus siglas en inglés) advirtió hoy que el caso de espionaje en contra de la agencia Associated Press (AP) es un retroceso para la libertad de expresión en Estados Unidos. "El alcance extremadamente amplio del apercibimiento secreto y la falta de notificación a AP por parte del Departamento de Justicia representa un retroceso perjudicial para la libertad de expresión en Estados Unidos", sostuvo la entidad. El consejo completo del CPJ, integrado por representantes de los principales medios de comunicación en Estados Unidos, manifestó su opinión en una misiva enviada este martes al procurador general de Estados Unidos, Eric Holder. En su carta, el consejo del CPJ explicó que en sus 32 años de existencia, muy rara vez ha considerado alzar su voz colectiva contra acciones del gobierno de Estados Unidos. "Hoy, sin embargo, vemos esa necesidad: le escribimos para protestar de manera vigorosa por la incautación de los registros telefónicos a Associated Press", añadió la organización en su carta.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8115.html>.